

Gehalt eines Steinels, welchen man vierfach hauet, und damit die Gassen der Stadt Neapel pflastert.

Was hat man vor kurzem entdeckt?

22.

Hier Portici, einem Zusibauß bei Königl. Süd von dem Jahre 1718 an die Ruinen der alten Stadt Herculaneum ausbebt worden, welche durch ein Erdbeben, unter der Regierung des Kaisers Titus, untergegangen. Man hat von dieser Entdeckung schon verschiedene Bücher heraus gegeben.

Was gibt es noch für Städte zu benennen?

Die übrigen beträchtlichen Städte in Terra di Lavoro sind Capua, ein Erzbisthum, eine alte Stadt; und Baetia, ein Seehafen und Festung an den Steinen gegen Mitternacht; Salerno und Amalfi, zwei Erzbistümer. Man findet auch bekannte Caserta, ein königliches Schloß, und die Benediktiner-Abtei Monte Cassino, das älteste und berühmteste Kloster im ganzen Königreich.

Welches sind die Städte der andern Provinzen?

Man findet in Abruzzo Chieti, ein Erzbisthum, gegen Mitternacht; und Aquila, eine Festung. In Apulien Bari, die Hauptstadt; drei Seehäfen Otranto, Taranto und Brindisi; allmo die Ueberfahrt von Italien nach Griechenland ist. In Kalabrien Cosenza und Reggio, zwei Erzbistümer. Diese letztere Stadt liegt im äußersten Theile des Königreichs gegen Sicilien; sie hat einen guten Seehafen.

LVII. Abschnitt.

Von den Italianischen Inseln.

Wo liegt Sizilien?

Sizilien, welches die größte unter den Inseln des Mitteländischen Meeres ist, liegt gegen Mittag vom Königreiche Neapel und ist durch die Meer-Enge oder den Gara di Messina davon abgesondert.